

more flexibly than governments, and operate more effectively at the local level.

The NGO program of CIDA seeks to stimulate and support development efforts by Canadian voluntary agencies, to expand the scope of the work they fund, to draw on the accumulated expertise found in the private sector, to encourage Canadians to get involved in practical ways, and to create informed awareness of the needs and the possibilities. Major goals include strengthening local efforts toward self-reliant development, tapping indigenous resources that might otherwise not be mobilized, and reaching the people whose need is greatest.

Since 1968, the NGO program has grown from \$5 million to \$26 million a year. In this way a total of almost \$90 million has been channeled by CIDA into human-scale, people-oriented development work, changing countless lives for the better. Unmet

human needs, however, are vast and have never been more pressing; much more could be done if more Canadians became aware, or could be moved to act on the awareness they already have. To mobilize potential support, the NGO Division conducts a public participation program that helps NGOs reach out — through such channels as resource centres and regional animators — to people in all parts of Canada, giving them a chance to take part in the world's most urgent work.

Some Canadian NGOs have been involved in international development for a century. In 1963, about 20 agencies were at work; today there are 10 times as many. To increase the effectiveness of their independent programs, the NGOs are carrying out two processes:

- They are coordinating their efforts, partly through membership in the Canadian Council for International Cooperation and partly by pooling resources (for example, money from one agency, people from another) to carry out multiagency projects that meet recognized needs.
- They are working to naturalize development by supporting projects originated and staffed by local people, thus encouraging local initiative that creates a more favorable climate for change.

In an effort to adapt its NGO program to the changing needs of developing countries, CIDA added a new dimension in 1974-75: a system for contributing to development projects and activities sponsored by international NGOs. Many of these international agencies play a key role in mobilizing resources from several countries, sometimes for work in developing countries where multilateral aid is preferred or where Canadian NGOs are not active. They also render valuable services to many Canadian NGOs, and often have links with developing country NGOs that have no Canadian affiliates. The goal of this new program is to provide another useful channel for help that best meets real needs.

retrouve les éléments d'une relation interpersonnelle. L'ACDI a lancé son programme des ONG en 1968 pour mieux répondre à l'éventail croissant des besoins du tiers-monde. Les ONG regroupent toutes les classes sociales et toutes les professions d'une extrémité à l'autre du Canada et donnent à chacun l'occasion de participer directement au développement mondial. Du fait qu'elles travaillent en coopération étroite avec les organisations nationales à l'étranger, elles peuvent souvent agir plus vite et avec plus de souplesse que les gouvernements et être plus efficaces à l'échelle locale.

Le programme des ONG de l'ACDI cherche à stimuler et à appuyer les efforts de développement déployés par les organismes bénévoles du Canada, à donner une portée plus grande au travail que financent ces organisations, à puiser dans le trésor de compétences du secteur privé, à inviter les

Canadiens à participer concrètement au développement et à sensibiliser la population aux besoins et aux possibilités du tiers-monde. Les objectifs visés par le programme comprennent le renforcement des initiatives locales pour atteindre un développement autonome, la mise en valeur de ressources indigènes qui, autrement, n'auraient pas été mobilisées et l'aide aux plus démunis.

Depuis 1968, le programme des ONG est passé de \$5 millions à \$26 millions par année. L'ACDI a affecté au total près de \$90 millions à un travail de développement à l'échelle humaine, fondé sur l'engagement individuel, et qui a transformé l'existence d'une multitude de gens. Néanmoins, il reste encore beaucoup de besoins qui se font de plus en plus pressants. On pourrait faire bien davantage si un plus grand nombre de Canadiens étaient sensibilisés à la situation où s'ils agissaient en fonction de ce qu'ils savent. Pour mobiliser cet appui, la Direction des ONG poursuit son programme de participation au développement et aide les organisations non gouvernementales, par les centres de ressources et les animateurs régionaux, à atteindre tous les Canadiens et à leur donner la possibilité de participer à cette œuvre pressante.

Certaines ONG du Canada s'occupent de développement international depuis un siècle. En 1963, vingt organismes y travaillaient; aujourd'hui, il y en a dix fois plus. Pour accroître l'efficacité de leurs programmes individuels, les ONG mènent un combat sur deux fronts:

- elles coordonnent leurs efforts, soit par leur affiliation au Conseil canadien pour la coopération internationale, soit par la mise en commun de leurs ressources (en puisant les fonds chez un organisme et le personnel chez un autre, par exemple) afin de réaliser des projets qui répondent à des besoins reconnus;
- elles travaillent à "autochtoniser" le développement en appuyant les projets commencés sur place par des effectifs locaux, encourageant l'initiative locale qui crée un climat plus favorable au changement.